
События
19 ноября - День ракетных войск и артиллерии

Фронтовик из Угодич встречает армейский праздник
•	 Елена	Фролова
•	 Фото:	Вячеслав	Комолов

Все дальше от нас артиллерий-
ские залпы и канонада Великой 
Отечественной войны, но эхо ее 
еще звучит в сердцах ветеранов.

В годы Великой Отечествен-
ной войны в составе отдельного 
артиллерийского дивизиона 
39 отдельной артиллерийской 
артбригады воевал наш земляк, 
Павел Васильевич Маслов.

Родился он 17 июля 1926 года 
в селе Васильково в крестьянской 
семье. Его отец, Маслов Василий 
Иванович, умер рано, и матери, 
Харитине Александровне, пришлось 
одной поднимать четверых детей: 
двух дочерей и  двоих сыновей. 
Окончив начальную школу и про-
учившись в 5 и 6 классах, пошел 
работать в совхоз «Подводник», 
организованный в свое время 
в Василькове его двоюродным 
братом Дмитрием Николаевичем 
Масловым. Четырнадцатилетним 
подростком встретил начало войны. 
Наравне со взрослыми пахал на 
лошади, выполняя норму 85 соток. 
С наступлением зимнего сезона 
отправлялся на заготовку леса 
на станции Сильницы и Итларь.

В 1943 году Павла в 17 лет 

призвали на службу в армию и 
отправили на Дальний Восток. По 
воспоминаниям Павла Васильевича, 
до станции Дроздов добирались 
поездом 28 суток. Через неделю 
его в числе 115 человек отобрали 
для прохождения службы в ар-
тиллерийский дивизион, который 
дислоцировался  в населенном 
пункте Чкаловка Приморского края. 
Командовал дивизионом уроженец 
села Лазарцево Афанасьев.

По словам Павла Васильевича, 
поселили вновь прибывших в ка-
зармах-мазанках из глины. Спать 
приходилось на тюфяках, набитых 
соломой, то и дело поднимаясь 
по учебной тревоге. До сих пор 
он помнит ощущение голода, 
есть хотелось все время: летом 
питались супом из крапивы, ели 
сою. Во время боевых действий 
готовили первое – суп, при этом 
каждому полагалось в походную 
миску 9 фасолин, на второе – каша 
из чумизы и 600 г хлеба на день. 
Наша страна, все отдававшая 
фронту, не могла в то время оди-
наково снабжать и фронтовые, и 
тыловые части. Поэтому снабжение 
дальневосточников было слабым.

Ставка Верховного Главноко-
мандования, учитывая реальную 

опасность агрессии со стороны 
империалистической Японии,  
в разные периоды войны была 
вынуждена держать на Дальнем 
Востоке свыше 1 млн солдат и 
офицеров.

Яркие воспоминания оста-
лись от 9 мая 1945 года, когда, 
по радио объявили о победе над 
Германией, все обрадовались, на-
деясь на скорую демобилизацию. 
Но, построив личный состав на 
плацу, командиры объявили, что 
радоваться пока рано, поскольку 
предстоит воевать здесь, на 
Дальнем Востоке. После этого 
дивизион был расформирован 
и преобразован в 501 гаубичный 
артиллерийский  полк, который в 
июле 1945 года вошел в состав 846 
Краснознаменного ордена Кутузова 
гаубичного артиллерийского полка, 
прибывшего с Запада и участво-
вавшего в Великой Отечественной 
войне. Полк был оправлен на 
пограничную реку Сунгач. Чтобы 
добраться до реки, необходимо 
было преодолеть трехкилометровое 
болото. Японцы считали, что через 
эту дикую, заболоченную тайгу, 
где не было ни одной тропы, не 
сможет пройти даже маленький 
отряд, а тем более войсковые 
соединения с тяжелой техникой и 
вооружением. Для передвижения 
артиллерийских орудий и техники 
тыловых подразделений мостили 
гать и строили дороги со сплошной 
жердевой и хворостяной выстил-
кой. Валили могучие деревья, на 
заболоченных участках уклады-
вали настил высотой примерно 
в 2,5 метра. Каждый шаг стоил 

огромных усилий: веревки резали 
плечи солдат, соль выступала на 
гимнастерках, ноги скользили в 
грязи, а дождь молотил по спинам. 
Грозно шумела тайга, артиллерий-
ские орудия приходилось тащить 
на себе. Наши бойцы и командиры 
совершили чудо. Потом во время 
переправы вся эта «дорога» была 
полностью втоптана в болото 
людьми и машинами.

9 августа 1945 года над грани-
цей пролетел самолет, и командир 
взвода объявил о начале войны с 
Японией. Последовала пятнадца-
тиминутная артиллерийская под-
готовка, завершившаяся залпом 
«Катюш», и солдаты двинулись 
в наступление, форсировали 
реку Сунгач, где уже был наведен 
понтонный мост. За время насту-
пательных операций были взяты 
города Мишань, Дунань, Линькоу 
(Маньчжурия), до города Харбина 
не дошли 25 километров. 

Затем с войсками повернули 
обратно и остановились в городе 
Линькоу. Жили на освобожденной 
территории в японских казармах. В 
декабре в составе воинских частей 
вернулись в Приморский край, 
город Лесозаводск, где служил до 
1950 года. Награжден медалью «За 
победу над Японией» и орденом 
Отечественной войны II степени.

Вернувшись домой, женился на 
Серафиме Рафаиловне Балмасовой 
и переехал в Сельцо. До выхода 
на пенсию работал налоговым 
агентом. Воспитал троих детей, 
Александра, Николая и Елену. 
Сейчас живет в Угодичах, помогает 
воспитывать внуков и правнуков.

Как помочь больному ребенку?
•	 Наталья	Макарова

Горе, растерянность, безысходность, 
а порой и отчаяние испытывают родители, 
чьи дети тяжело больны. Для многих, 
очень многих избавление от страшных 
диагнозов зависит прежде всего от того, 
сможет ли семья найти необходимую для 
лечения, иногда баснословную сумму. 
Страшно сознавать, что здоровье, сама 
жизнь малышей подчинена суровым 
законам рынка – «здоровье не купишь» 
- это фраза не сегодняшнего дня. Вся 
надежда этих больных – на добрых 
сердцем, сердобольных людей, готовых 
придти на помощь. В апреле 2012 года в 
Ярославской области стартовал Благо-
творительный фонд «Золотые сердца», 
фонд, созданный по инициативе матерей, 
которые прошли все круги ада в борьбе 
за жизнь своих детей.

 «Дети - наше будущее, - говорит 
одна из учредительниц фонда Татьяна  
Витальевна Копнинская. Мы за здоровую 
нацию, за безоблачное и счастливое 
детство. Наша задача помочь матерям 
вырвать  наших детей из лап смерти 
и подарить им надежду на светлую 
жизнь». Сегодня Копнинская – гость 
нашей редакции.

- Татьяна Витальевна, расскажите, 
с какой целью создавался фонд? Кому 
вы стремитесь помогать? 

- Целью создания фонда является 
помощь детям с тяжелыми врожденными 
и приобретенными заболеваниями, а 
также помощь детям с ограниченными 
возможностями. Включая материальную 
поддержку семей, на попечении которых 
находятся тяжелобольные дети и дети с 
ограниченными возможностями.

- В чем заключается эта помощь 
и поддержка?

 - Мы оказываем помощь в оплате 
диагностики и лечения, в приобретении 
лекарств, медицинских расходных 
материалов и оборудования детям, 
страдающим тяжелыми врожденными и 
приобретенными заболеваниями, в том 
числе онкогематологическими, дцп, детям 
с ограниченными возможностями. Также 
считаем исключительно важной помощь 
в реабилитации. Это завершающий этап в 
комплексе поддержки ребенка с тяжелым 
заболеванием. Болезнь дает не только 
опыт и мудрость, но и новые комплексы, 
страхи, физические ограничения. Детям 
требуется помощь, чтобы вернуться к 
обычной жизни после долгих месяцев 
в больнице.

Еще один вариант помощи - пал-
лиативная помощь, то есть помощь, 
улучшающая качество жизни неизлечимо 
больных пациентов и облегчающая сим-
птомы неизлечимого (онкологического 
или другого) заболевания. Мы верим в то, 
что наступит время, когда неизлечимых 
болезней не станет. К сожалению, сегодня 
врачи могут вылечить не всех. Но невоз-
можно оставлять наших подопечных и 
их родителей наедине с бедой. Именно 
поэтому наш фонд поддерживает проект 
паллиативной помощи. 

- У каждого фонда есть попечитель-
ский совет, который также контролирует 
расходы. Кто входит в совет «Золотых 
сердец»? 

- Попечительский совет – члены 
союза писателей Москвы, Ярославская 
Епархия, представители творческой 
интеллигенции. Кроме того, по всем 
перечисленным средствам есть отчет-
ность на нашем сайте.

- И все же, Татьяна Витальевна, 
как в вашей душе возникла сама идея 
создания благотворительного фонда?

- Это, действительно , зов сердца. 
Первой женщиной, которая на моих глазах 

боролась за жизнь своего ребенка, была 
моя мать. Она 14 лет вырывала меня из 
лап болезни. А я была «прописана» в 
больницах, перенесла несколько операций, 
видела, как умирают дети, все это оста-
вило неизгладимое впечатление. В одной 
из больниц, где я лежала, была палата 
отказников, и мы, подростки – девочки 
помогали медсестрам ухаживать за этими 
больными малышами. А однажды мне 
пришла в голову идея нарисовать плакат 
с призывом к взрослым собрать для них 
игрушки. Откликнулось очень много людей. 
Можно сказать, это был мой первый опыт 
участия в благотворительности. А самым 
большим толчком стала недавняя поездка 
в детский дом в Первомайском районе, 
моя дочь выросла, я собрала игрушки, 
вещи и решила отвезти детям. То, что мы 
там вместе с мужем увидели, не поддается 
описанию. Дети не голодали только по-
тому, что местное население собирало 
продукты. А директор, замечательный 
человек, бился с чиновниками, объясняя, 
что невозможно кормить ребенка на 37 
рублей в день. Сейчас в том детдоме, 
слава Богу, все нормализовалось, даже 
построили новое здание, но забыть глаза 
тяжелобольных детей, лишенных к тому 
же возможности жить с близкими, не 
получается. Так что к созданию фонда 
я шла долго, но в один момент поняла, 
что пора. Собрала документы, отнесла 
в Минюст. 

- Кто вам помогает с фондом кроме 
попечительского совета?

- Есть, конечно же, единомышленни-
ки, добровольцы – волонтеры, которые 
подсказывают, помогают организовывать 
мероприятия по сбору средств. Так как 
мы целенаправленно занимаемся тем, 
что зарабатываем всеми возможными 
способами деньги для детей. При этом 
не ходим и просим по организациям, 
на это просто нет времени, а проводим 
различные ярмарки, благотворительные 
концерты, принимаем участие в акциях, 
надеемся на государственные гранты. 

- Я слышала, что вы также помогаете 
больным получить лечение заграницей, 
в Израиле?

- Да, действительно, в Израиле 
вылечивают подчас очень тяжелых 
пациентов. Мы помогаем не только 
оплачивать лечение, но и реабилитацию 
детей, потому что 90 процентов проопе-
рированных детей нуждаются в серьезной 
дорогостоящей реабилитации, а их просто 
«выставляют» из Израиля, как только 
у родителей заканчиваются деньги. И 
мы взяли ответственность оплачивать 
не только лечение, но и реабилитацию, 
чтобы ребенок вернулся в Россию живым 
и здоровым. 

- Татьяна Витальевна, поясните для 
наших читателей, кто именно к вам может 
обратиться за помощью?

- Конечно, это, прежде всего 
родственники больного ребенка. Мы 
не отказываем никому, не зависимо от 
места проживания, гражданства и так 
далее. Мы не делаем никаких различий 
между детьми. Если ребенку нужна по-
мощь, стремимся помочь по максимуму. 
Бывают ситуации, когда и здоровому 
человеку требуется помощь и поддержка. 
Обращайтесь, мы постараемся помочь. 

- Сообщите координаты для тех, 
кому требуется помощь, а также для тех, 
кто захочет сам поучаствовать в благо-
творительности и перечислить какие-то 
средства на лечение детей.

- Наш телефон: 8(4852) 66-23-57.
Сайт: http: //www.bfzs.ru
Адрес эл. почты: 
bfzs777@yandex.ru

Окончание.	Начало	на	2стр.
В свою очередь Админи-

страция ГП Ростов отказалась 
оплатить работы в связи с вы-
явленными нарушениями 
и отклонениями от требуемых 
показателей и норм. Было вы-
явлено, что слой щебня должен 
был быть не менее 30 см, а по 
факту было обнаружено не 
более 20 см., кроме того при 
проверке возникли вопросы 
по водоотведению. Данный 
спор был разрешен в суде, 
который признал правоту 
городской администрацией. 
В результате капитальный ремонт 
данной дороги не был оплачен. 
Необходимо заметить, что за 
последние 2 года в строитель-
стве и ремонте дорог в Ростове 
использовались самые передо-
вые технологии, так например, 
в качестве дорожного покрытия 
использовался щебеночно-

мастичный асфальтобетон 
(ЩМА), особенностью данного 
покрытия является повышенное, 
по сравнению с традиционными 
горячими смесями, содержание 
битума (5,5–7,5%). Большое 
количество вяжущих смесей 
препятствует проникновению 
влаги внутрь слоя, повышает 
устойчивость к старению, 
водо-морозостойкость, тре-
щиностойкость и, в конечном 
счете, значительно увеличивает 
долговечность покрытия. Кроме 
этого, при прокладке сетей 
коммуникаций впервые в нашем 
городе использовался метод 
горизонтально-направленного 
бурения, который не требует вы-
капывания траншей, а с помощью 
специальной буровой установки 
трубопровод затягивается под 
землю в пробуренную скважину. 
Благодаря этому методу удалось 
в такие сжатые сроки закончить 

смену всех подземных комму-
никаций и сосредоточится на 
укладке асфальтового покрытия 
до наступления морозов и вы-
падения снега.

В ходе всех ремонтных работ 
улично-дорожной сети города, 
ведется контроль за качеством 
проводимых работ, уже сейчас 
возникают судебные споры по 
исправлению допущенных на-
рушений. В отличие от других 
городов и районов области 
в Ростове уже наработали опыт 
в реальной борьбе с недобро-
совестными подрядчиками, 
которые надеялись легко 
получить бюджетные средства.

В последнее время резко 
увеличился поток обращений 
и жалоб от жителей города 
с формулировкой: «Все мы 
видим, в Центре города и на 
главных улицах красоту навели, 
теперь и об окраинах подумать 

пора!» Нужно понимать, что все 
и сразу сделать невозможно, 
городская администрация 
выполнила один этап, теперь 
в планах перейти к другому. 
На протяжении последних лет 
в городе активно реализует-
ся программа газификации 
частного сектора, зачастую 
там, где газовики проложили 
газопровод от дороги остается 
лишь название, ошибочно было 
бы заниматься ремонтом дорог 
частного сектора до реализации 
этого процесса. Сейчас раз-
рабатывается план работ по 
асфальтировки внутридворовых 
проездов, приведение в по-
рядок дорог частного сектора. 
Все заинтересованные жители 
могут обратиться в городскую 
администрацию до 1 декабря 
2012 года, для того чтобы их 
улицу внесли в план ремонтных 
работ на следующий год.

Ростовские дороги: от чего ушли...
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